

分教室通信



第 8 号
秋田県立ゆり養護学校
道川分教室発行
H28. 2. 13

おかげさまで

ゆり養護学校道川分教室
教頭 高橋 斉



例年に比べ降雪・積雪が少ない「暖かな冬」となりました。今年度も1か月を残すばかりとなり、卒業・進級を迎えた生徒たちは、記念制作や文集・アルバム作りなどに取り組んでいます。

さて、この1年間、病院関係者の皆様や保護者、地域ボランティア等の皆様の御理解と御支援をいただきながら、地域資源（人材、施設等）を活用し、児童生徒たちと一緒に多様・多彩な教育活動を展開してきました。おかげさまで、その成果が児童生徒たちの確かな収穫（目標達成）や着実な成長につながっています。

校外学習では、県福祉バス「の一まらいな一」を利用させていただき、アトリオン（ピクニックコンサート）や中央シルバーエリア（プール学習）、ウェーブ岩城（読み聞かせ）、本校（作業学習体験）などに出かけました。また、修学旅行は生徒個々の状況や病状等に合わせて、中学部3年生が秋田ふるさと村（日帰り）へ、高等部3年生は東京ディズニーリゾート（2泊3日）や男鹿水族館GAO・男鹿真山伝承館（日帰り）へ出かけ、楽しい思い出を作ることができました。さらに、高等部宿泊学習も生徒一人一人の病状等に配慮し、場所や時間、内容を限定して計画・実施することで多くの生徒が参加できました。

交流及び共同学習では、岩城小学校との交流（5年生1回、6年生2回）が軌道に乗り、事前学習（分教室職員による5年生への出前授業、6年生による分教室職員への事前インタビュー等）が充実し、6年生が自主企画した「よさこいソーラン」の踊りやお囃子、ゲーム等の活動は、交流を大いに盛り上げました。また、ボランティア人材バンク交流は、今年度も「アンサンブルそら（歌と読み聞かせ）」「アロマ体験；江橋美紀子さん」「大正琴花かげ会」「美容体験；小沼栄理子さん」「梅若会（民謡）」の皆さんのお力添えをいただきました。おかげさまで、児童生徒のコミュニケーションの広がりや経験の拡大につながりました。

病院外の場所での活動や外部の人との交流は、感染症対策の点で大きなリスクを伴うこともあります。そのリスクを回避・軽減するために、今後も病棟関係者の皆様に十分に御相談しながら、校外学習や交流活動等を適切に進めたいと考えています。卒業後も周囲の人からの働きかけを心地よく感じ、楽しむことができるように、日々の授業を通して児童生徒たちの心を耕し、種を蒔き続けたいと思います。

今年度、御支援いただいた関係者の皆様に、心より感謝申し上げます。今後ともよろしく願いいたします。

3月の行事予定

3月 2日（水）	分教室集会@「卒業を祝う会」	3月 15日（火）	卒業式
4日（金）	高等部入学者選考	18日（金）	修了式
9日（水）	卒業式予行	22日（火）	春休み～4月4日（月）まで
11日（金）	高等部合格者発表	25日（金）	離任式

ミニ学校展

道川分教室では、地域の皆さんに分教室のことを知ってもらうために、ミニ学校展を行っています。1月から3月にかけて、岩城図書館、秋田銀行岩城支店、北都銀行岩城支店、岩城郵便局、岩城小学校に、順番に展示をしています。

図書館や金融機関では、足を止めて児童生徒の作品や写真を見てくださる方がたくさんいます。2月下旬からを予定している岩城小学校は、道川分教室の交流校。PTAに合わせての展示で、保護者のみなさんに交流の様子も紹介します。道川分教室について、たくさんの方に知ってもらえたらと思います。



卒業生支援

今年度も昨年度の高等部卒業生3名を対象に、卒業生が卒業後の病棟生活にスムーズに移行できるよう、1年を通して全職員で卒業生支援を実施しました。

今年度は病棟が異なる3人でしたが、できるだけ集まるようにし、絵本の読み聞かせや楽器演奏、病院周辺の散策などをしました。友達や先生に会うと3人とも笑顔になり、楽しい時間を過ごしました。



マッサージが気持ちいい。

iPadに大好きなふなっしーが！

ピアノの生演奏嬉しい！

節分で鬼退治!

2月3日は病棟と合同で節分を行いました。児童生徒の退治したい鬼を紹介します!



かぜひき鬼

なんと言ってもこの季節は風邪に要注意! 風邪ひき鬼に睨まれても僕は負けないぞ! 「鬼は〜外!!」



手足冷たい鬼

僕は、夏でも手と足が冷たくなってしまうので、足湯や手浴で温めます。そして健康に気を付け、修学旅行と3年間皆勤賞を狙います!



風邪ひき鬼

風邪は万病の元。今年こそ完璧にやっつけて、健康な毎を送るわよ〜。

おなかがすいた鬼



お肌ひっかいちゃう鬼

季節を問わず、つつい頭をかりかり、腕をかりかりしてしまう私。今年ばかりかりする指をひらひらさせて、美肌をめざしたいです!



口の中のチューブを

押し出しちゃう鬼

チューブが気になって、舌で押し出してしまふことが多い私…。元気に2年生に進級できるように、押し出すのを我慢します!



ほっぺかさかさ鬼

冬になるとほっぺがカサカサしてしまう私。今年こそこの鬼を退治してうるおいのあるすべすべお肌を取り戻します。



ねむけ鬼

眠気が強いと手足にうまく力が入らなかつたりぼんやりしてしまったりしてしまいがち…。眠気を吹き飛ばしたいなあ。



食べ急ぎ鬼

食欲旺盛・好き嫌いなしが自慢の僕だけど、つい口いっぱい食べ物を入れてしまいがち。もう少しゆっくりと食べたいと思います。



おなかの虫鬼

時々、私を悩ますおなかの虫。おなかが空いたり、虫の居所が悪かったり…。少しでも追い出して心穏やかに過ごしたいです。



かぜひき鬼

去年は、熱や鼻水で2度も学校をお休みしてしまったので、今年「かぜひき鬼よ、バイバ〜イ!!」と手を振って追い払いました。



しゅやみこき鬼

先生が迎えに来て、寝たふりをして起きません。そんな鬼を「気合いだ!」と喝を入れて、追い出しました。



ごろごろ鬼

寝のごろごろは私の敵! 追いつくために、温泉で潤いたっぷり。のどそして肌を潤わせて美声、美肌を目指すぞ!

